



---

High-Level Political Forum on Sustainable Development 2024  
8-17 July 2024

**SDG's in Focus**  
**SDG 1 and interlinkages with other SDGs – No poverty**  
Statement Switzerland from the floor

Tuesday 9<sup>th</sup> July 2024, 10:00 AM – 1:00 PM  
UN Headquarters, New York

---

Madame la présidente / Monsieur le président,

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

L'accroissement de la pauvreté à travers le monde a de quoi tous nous préoccuper. La Suisse s'engage au niveau global pour la réduction de la pauvreté et des inégalités. En même temps, elle ne perd pas de vue sa situation au plan national. C'est ainsi que je reprends les trois questions :

***Oui, des politiques peuvent permettre d'accélérer la réalisation de l'objectif***

**1.** La prévention et la lutte contre la pauvreté en Suisse sont des tâches partagées entre la Confédération, les cantons et les communes. La réduction de la pauvreté dans le monde est inscrite dans notre constitution, ce qui confère une légitimité politique importante à la coopération internationale.

***Oui, le ralentissement de la croissance complique la lutte contre la pauvreté***

car les besoins augmentent, suite au chômage, aux faillites ou à la baisse des revenus. De plus il réduit les rentrées fiscales et pèse sur les finances publiques. L'enjeu consiste à compenser le risque de pertes de revenus de manière équitable, entre les différents groupes sociaux. Les principes de bonne gouvernance tels que la participation et la transparence sont une condition

préalable non seulement pour la Suisse, mais pour tout le monde afin d'assumer cette responsabilité. Ils constituent donc également des éléments centraux des efforts de coopération internationale de la Suisse.

***Oui, exploiter les interactions entre les objectifs du développement durable permet de garantir des politiques plus efficaces et inclusives.*** Pour y parvenir, il faut faire travailler ensemble les acteurs des différentes politiques sectorielles.

La Suisse peut apparaître privilégiée. Pour autant, la pauvreté n'est pas éradiquée dans notre pays. Elle se concentre sur des groupes vulnérables, et elle peut être vécue de *manière cachée* par des personnes qui renoncent à faire valoir leurs droits.

L'ODD 1 concerne tous les Etats du monde. A chacun d'entre eux d'identifier ses priorités, avec à l'esprit le bien-être des plus vulnérables. A travers notre coopération internationale, la Suisse s'engage comme partenaire solidaire dans ces efforts.

Je vous remercie de votre attention.